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“我们没有申报到第
一批‘中华老字号’，这几

天正着急地跑来跑去搜集
资料，准备第二次申报。”
百年老店精益眼镜店的掌
门人张玲昨天告诉记者。在
南京市眼镜协会，记者了解
到，在 100多家眼镜店中，
有资格申报的只有精益、光

明、四明这三家。第一批只
有四明申报到了，另外两家
因为商标被抢注，失去了评
比资格。

不过记者在对一些没
申报上老字号的店家采访
中，发现他们对于申报“中

华老字号” 的态度不尽相
同。
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张玲这几天一直没睡

好，为了能够评上“中华老
字号”，她找了很多人，想

了不少的办法，前一段时
间，她又去了几次南京商贸
局，但有关负责人对此只能
表示惋惜，“没商标权，就

不 能 申 报 ‘ 中 华 老 字
号’！”

而他们的商标，早先已
被外地商家抢注了。1998
年，成都精益眼镜有限公司
向国家商标总局注册了
“精益”相关的眼镜类使用
商标权。张玲说，按照老字
号的历史，南京的“精益”
很久远，创于1915年。

记者看到，眼镜行业使
用“精益”这两个字作为商
标的第一批老字号中，一是
北京大明眼镜公司 （!"

#$%&'(），该公司注
册商标为“精益”；再就是
重庆精益高登眼镜连锁公
司，注册商标为 “精益高
登”。张玲说，这让她有点
启发，可以先注册一个“南
京精益”试试。
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遇到同样问题的还有

南京光明眼镜店。浙江大光
明在 2000年陆续注册成
功3个“光明”眼镜类商

标，是四川万县光明眼镜行于
2000年转让给大光明的。记

者了解到，当时四川万县光明
眼镜行在 1997年注册了“光
明”的商标，当时只花了 200
元，而卖给浙江大光明也只有
区区的2000元。根据南京市
档案馆的现存资料显示，南京
光明眼镜店的前身是1938年

的美尔登眼镜店，于 1956年
改为光明眼镜店，1958年成
立了国营南京光明眼镜厂。相
比之下，浙江大光明只有短短
20多年的历史。不过，南京光
明眼镜店在太平南路店转租
后，其负责人吴经理说，经营

状况不好，商标也被抢了，二
次申报的希望不大。

三星糕团店的糕团一直
是一些南京人比较喜爱的食
品。50多岁的梅先生说，上世

纪80年代南京人逛新街口都
要去三星糕团店买年糕。可自
从搬迁后，糕团店的年糕似乎
就不好吃了。不知道是不是因
为“老店”的缘故，他们还沾
染上一种“老气横秋”的习

性。当记者拿出一张百元人民
币买东西的时候，营业员没好

气地说：“这里没零钱，你买
不买，不买算了。”记者道：
“服务怎么这么差？”那个营
业员给了记者一个白眼，扭头
走了。

记者获悉，三星糕团店目
前被个人承包，属于白下区饮

服公司，几年前该店向商标局
递交商标申请书时，却被告知
韩国的“三星”电子名气太
大，且已做好商标保护工作，
因此该申请被驳回。记者从该
公司了解到，他们至今还没有
申报的打算。
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这次申报中，上海申报成

功的老字号达到51家，而南
京只有11家。记者从市商贸
局获悉，目前南京市仍没有出

台过保护老字号的地方法规。
但老字号的不少经营者希望，
在没有出台相关法规前，应该
多出台一些鼓励和扶持老字
号的政策。

法律人士认为，南京老字
号对于商标知识产权一直很被

动。光明、精益眼镜确实拥有商
标在先使用权，但相关法律并
没有规定老品牌就天生享有商
标注册优先权或强势保护权，
充其量只能继续使用企业字
号。如果第二次申报不到，一些
老字号将面临摘牌。

2003年江苏省和南京市
政协对南京市老字号作过一次
调研后，去年7月，南京市商贸
局又进行了一次老字号调查。
结果显示，普查的南京69家老
字号中，除了 24家发展状况
较好外，有25家仅能维持微利

且发展后劲薄弱，还有 20家
已经歇业。 4567 89
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午!安品街社区的保洁员丁
守生格外高兴!社区主任董
玉兰亲手给他戴上大红花!

他成了社区的"双创之星#$

安品街社区又一次成为"无
刑事案件社区%&"平安社
区%!夺得了"双创%四连冠$

董主任说!社区的平安多亏
了 !""多位治安志愿者!丁
守生就是其中一个$

#$ 岁的丁守生有些瘦
小! 说话声音却很洪亮 $

!%%! 年从安徽巢湖来南京
打工!一直负责登隆巷和安

品街的保洁!还当起了安品
街 &&'$!号的门卫$靠每月

上门收垃圾费!丁守生有七
八百元的收入! 而做门卫&

治安巡逻则全都是义务劳
动了$ "街道花 $"""块钱盖
了 !(平米的门卫室! 我和
妻子房租都不用交!当然要
回报社区了$ %丁守生言语
很朴实$

!)年来!丁守生遇到过

不少险情$ "两年前一天晚
上!有一个男的在小区偷摩
托车! 被几个居民发现了$

大家想要抓住他!可他居然
拿出一把刺刀!问大家要车
还是要命' 我说我都要!当

时就我一个人跟在摩托车
后面一路紧追((而另外
的人都不敢靠近了$ %憨厚

的丁守生讲得绘声绘色! 像在
说一件轻松的趣事$

安品街社区有一支 ** 人
的义务巡逻队! 成员大都是低

保户$"晚上 &点半到 %点半巡
逻!起风下雨都要去!大家轮流
值班$ 巡逻用的喇叭全部放在
我这里! 每天晚上大家都要在
我的门卫室报到&集合!我是负
责登记&查岗的' %说起这事丁
守生就很自豪!"每天保证至少

!个人!要是他们偷懒不来!我
是坚决不会给他们签字的' %

巡逻过程中! 如果发现社
区有窨井盖被盗! 丁守生也会
第一时间报告社区!并用竹竿&

树枝把窨井盖围起来! 挂上一
块红布提醒行人$

!""UVWXY"

o1p Dq@GrstuvDowxCyz{1

“南京飞北京200元”
“南京飞武 汉 220元 ”

……近日，南京很多售票处
都打出了这样的广告。记
者昨天从南京不少机票代
理中心获悉，南京飞北京、
武汉等航线均放出 2折机
票。不过，记者走访得知，
普通消费者要想买到 “超

低价机票”并不容易，而联
系到刚刚下调的燃油附加
费，消费者更是质疑机票
价格与燃油附加费相差无
几的怪现状。
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记者昨天在新街口附
近的“招商旅游”等售票

点，均能直接买到近日出发
的 2折或 3折飞北京的机
票，有国航的，也有上航、海
航的，不过供应有限，往往
还设定了很多条件。

记者了解得知，200元

的没有算上目前80元的燃
油附加费和50元的机场建
设费，有些售票点还表示要
另外收取 30元的 “团队
费”。不过，即使全部算上
这些费用，南京飞北京也只
有360元，飞武汉也就 380

元，比平时出行还便宜，坐
飞机和火车软座的价格已
相差不多。

业内人士表示，春节前
航空市场清淡是低价机票
存在原因之一，竞争加剧则
是另一个原因。
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南航江苏公司的一位工

作人员告诉记者，除了航空
公司为了应对淡季竞争将部
分“空闲”的机票拿出来直
接打折外，也可能是一些实
力雄厚的代理商以较低的价
格从航空公司“包机”，因为
他们已与一些旅行社和票务

公司形成了某种协议，有了
基本的销量保证，剩余的部
分座位就以较低的价格出
售，保证“上座率”。

记者了解到，以波音
737为例，一小时的运营成
本在4万元人民币左右，北

京－南京航段的成本约为

8万元。飞机有150个座位，
一张票卖500元就能勉强维
持成本，而同一航班，机票价

格却不一样，如果有一半的座
位卖出全价，其余的座位卖多
少都有“利润”，航空公司也
是按照总体的核算来确定低
价票的折扣率和数量的。
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有限的特价机票在让人

心动的同时，又有多少旅客
真正享受到这些低价机票的
实惠了呢？

记者在采访中也了解
到，虽然低价机票可以买到，
但还是有很多旅客反映低价
票“一票难求”。记者在新街

口几家售票点询问时得到的
答复也是———目前只能订到
一月以内低价机票，只有特
定航班特定时间内才有低价
机票，普通旅客要想买低价
票，必须对应低价票的航班
调整出行时间。

“一方面是因为票量不
多，另外这些特价机票往往都
会被票务公司或一些旅行社
抢先抓在手中。”有关人士
说。很多机票销售点也是将这
种特价机票当作吸引旅客的
噱头，真正卖出去的并不多。
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如此低廉的机票价格，

几乎与燃油附加费相差无
几，因此，有消费者认为，既
然机票可以卖这么便宜，为
什么还收燃油附加费？此次
发改委和民航总局决定调低
燃油附加费，既是顺应油价
下调，也是顺应民意之举。但

是10元、20元的降价幅度，
并不足以让民众满意。航空
公司收取燃油附加费，只是
为了应付油价临时高涨的权
宜之举，现在国际油价大幅
回落，燃油附加费已经失去
了继续征收的理由。

相关专家表示，燃油附
加费的收费形成机制不透
明，升多少降多少，什么时候
升什么时候降，连一个论证
的解释都没有，价格管理部
门应该公布收费的标准是如
何确定的。45t7 uv
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ET `ab）昨天，交通部副

部长黄先耀来宁检查春运准备
工作，在江苏省交通厅厅长潘
永和的陪同下，仔细查看了南
京长途汽车客运站李瑞班、安
全检查设备、GPS客运车辆卫

星定位系统等窗口单位春运准
备工作，他认为南京市公路春
运运力充足、服务到位，有条件
确保旅客走得了、走得快、走得
舒适。据悉，2007年春运，南京
市汽车客运日均投放班车达
3209辆。

南京市交通局局长庞顺根
介绍，今年由于春节在二月中下
旬，春运的特点与往年有所不
同，节日运输客流高峰出现较
迟，而“学生流”起步较早，“民
工流”与“探亲流”交织，春运
压力相对缓和。预计全市公路旅

客总发运量为 280万人次，比
上年同期增长 4%。春运期间，
全市投入正班车辆 2704辆
81120座，日均投放客车 3209
辆，比去年春运增加 209辆，日
发 4000余班次，发往全国 17
个省市；机动运力 1500辆

45000座，同比增加 126辆，机
动运力主要来自南京旅游、包车

客运企业。
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Sg hi）珍珠奶茶、水果沙

冰……南京街头的饮品店星罗
棋布，有的甚至开起了连锁。但
是无论怎样，却没有一个能像星
巴克那样，能凭着一杯“咖啡”，
把店开到全世界的大街小巷。同
样是卖饮品，差异何在？1月20
日，在江苏省发改委、省对外贸

易厅联合举办的 “江苏现代服
务业发展战略研讨会”上，星巴
克大中华区副总裁翁以登揭开
了 “谜底”：“我们卖的不是咖
啡，是‘享受’。”

论起数量，随处可见的珍
珠奶茶连锁店远远超过星巴

克，而前者却似乎永远只能是
“小作坊”、“小铺面”，没有
一家能够像星巴克一样成为全
球知名品牌、成为全球 500强
企业之一。
“我们不是快餐店，我们提

供舒适的环境，同时希望顾客

在星巴克待的时间越长越好。”
翁以登说，“与一般的服务理念
不同，在星巴克，排在第一位的
是员工，其次才是顾客，最后是
社会。”

最近发生的反式脂肪酸、换
奶事件让星巴克的品牌形象蒙

上了一层阴影，尽管南京的星巴
克使用的都是本地奶，但还是一
度让消费者产生了一丝疑虑。研
讨会上，当记者就此事询问翁以
登时，他没有做出回应。
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45T （t7 ¬®）记
者昨日从南京市劳动和社会保

障局获悉，本月底前，所有企业
必须持上年使用的《工资手册》
到原发放部门换领新 《工资手
册》。新办企业可凭各级工商管
理部门核发的《营业执照》（副
本）到所在辖区的区县劳动保
障行政部门办理。

据介绍，南京市范围内的所
有企业及因聘用该市工作人员
需在该市商业银行或其他金融

机构领取工资性现金的境外企
业的该市常驻代表机构，都要使

用《工资手册》。所有企业必须
按规定领取和使用 《工资手
册》，提取的工资总额只能用于
职工工资的发放，不得挪作他
用。企业所发放的工资总额将作
为企业依法缴纳社会保险费的
重要依据。《工资手册》也将作
为劳动保障行政部门评定企业
诚信和开展工资支付专项检查

的重要内容。


